

les invitations étaient faites à la sourdine et qui n'en étaient que plus aimables peut-être.

Ces échappées de gaieté étaient appréciées davantage dans un temps de sombres et sévères austérités. Cela fait l'effet de quelques heures de récréation qui viennent reposer les élèves d'un pensionnat où la discipline est trop rigoureuse.

Il y a eu aussi des soirées musicales d'un caractère tout-à-fait intime. Elles sont charmantes ces petites réunions là ; elles laissent dans l'esprit un souvenir fait de mélodie et d'harmonieux accords.

Cela laisse bien loin en arrière les grands bals et les réceptions grandioses du carnaval.

A propos de bal et de réception, j'ai eu l'occasion d'observer, non-seulement cet hiver mais les hivers précédents aussi, que dans ces grandes affaires, personne n'est plus négligé que la maîtresse de maison.

Cela semble absurde au premier abord mais cela est tout de même.

Aux réceptions par exemple, la maîtresse de maison se tient debout près de la porte du salon pour accueillir ses invités ; chacun qui entre fait son salut de rigueur et va rejoindre ou former quelque groupe dans un coin du salon.

Aussi longtemps que les invités continuent de défiler, l'hôtesse n'a pas besoin d'être distraite par des conversations, mais c'est quand la procession des invités est à peu près épuisée qu'on ne devrait plus la laisser seule, mais l'entourer le plus possible.

Quel rôle ingrat, mon Dieu, que celui de recevoir chez soi !

Les invités ne s'y rendent que pour leur propre plaisir, se souciant fort peu, pour la plupart, de contribuer leur quote-part au succès de la fête. C'est à qui se gênera le moins et s'amusera le mieux sans se donner trop de mal.

Sans compter les remarques désobligeantes qui s'échangent ensuite quand tout n'a pas été à leur gré.

Enfin, c'est le monde, voyez-vous.

J'ai reçu ces jours-ci une lettre d'une fillette qui signe " Mignon " et qui me demande combien de temps doivent durer les visites.

Ma chère petite, je ne sais pourquoi vous vous adressez à moi pour savoir cela quand il ne manque pas de gens qui pourraient répondre tout aussi bien sinon mieux à cette question.

Mais si cela vous fait plaisir, je suis prête à vous communiquer tous les renseignements possibles relativement à ce sujet.

Que de gens sont embarrassés pour faire une visite ! Il n'y a pourtant pas de quoi.

Vous savez comme moi qu'il y a quatre sortes de visites : les visites officielles, de convenance, amicales et de plaisir.